
府中の街全体の太陽光発電能⼒ 0.9 ギガワット 原発 0.9 基分

「公園の樹木の剪定が十分でなく鬱蒼としてい
る」「府中第九の参加費が以前の三倍になってい
る」「中学生の自然学校を復活するにも財源が厳
しい」といった声を最近耳にしませんか。

市の歳出の推移をみると、⺠⽣費だけが右肩
上がりに上がり続け、一方でその他の歳出は毎
年縮⼩している状況です。
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■⺠⽣費は右肩上がり、
サービスは「他市並み」に低下

【杉村】まちづくり、文化、教育といろいろな

場面で影響が出てきています。高齢化に伴

い仕方のないことですが、歳出削減にも限

界があるでしょう。できれば、他市並みな

どと言わず、府中らしいサービスのレベル

は保ってほしいと思うのです。

そこで考えなければならないのは、いか

に歳入を増やすか、です。例えば府中市の

スマ-ﾄコミｭﾆﾃｨ化、観光と輸出の拡大、生

活支援産業の拡大、などを私は考えていま

すが、市はどう取り組んでいきますか?

【財政担当参事】まだ（歳出カットの）余裕が
あると思うが、歳⼊については、補助⾦等
の獲得、収納率の向上をはかりたい。

【杉村】それだけで増⼤する⼀⽅の⺠⽣費を賄
えるでしょうか。
根本的に歳入を増やすことを考えないと

いけないのじゃないか。地域経済を活性化
し税収をアップさせる考えは？

【財政担当参事】地域経済の活性化は歳入確保
の観点においても有益。歳出・歳入両面か
ら経費の増に対応していきます。
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■スマートコミュニティ〜

蓄電池を普及させ、エコ&エコ

歳⼊を戦略的に増やす⼀つ
のしかけとして、スマートコ
ミュニティを提案しました。

スマコミは、蓄電池と IT技
術を活用してエネルギーを効
率的につかう「かしこい街」
「洗練された街」で、環境（エ
コロジー）に優しいだけでなく、経済（エ
コノミー）も元気にするまちづくりです。

【杉村】再生可能エネルギー、エネルギーの地

産地消についてどう考えますか？

【財政課⻑】再生可能エネルギーは、発電量が

一定でない、送電網に乱れをおこすなどの

懸念がある。またコストの高さや買取価格

の低迷などが課題です。

エネルギーの地産地消については、環境

負荷低減、送電ロスがない、災害時の緊急電

源となる、地域内経済効果があるなどのメリ

ットがある一方、エネルギー効率が悪い、不

安定、ピーク時への対応が必要などデメリッ

トも考えられます。

【杉村】スマートコミュニティでは、５つのデ

メリットは全て解消され、４つのメリット

だけが残ります。スマートコミュニティは、

まず①として、蓄電池と IT により電気を

効率よく使い、電気料金を安くできます。し

かも常時電気を溜めておくので、非常用電源

としても機能します。

また②として、蓄電池と IT により再生エ

ネルギーを安定的にコントロールすること

ができます。太陽光などの普及を促進し、環

境負荷を低減します。

さらに③として、地産地消すれば市民が払

う電気代の一部が市内で循環し、地域を元気

にします。そして、熱エネルギーを周辺地域

の給湯や冷暖房に使うことができます。

■まずは、蓄電池の整備から

【杉村】現在も公共施設で PPS（特定規模電気

事業者）が活用されているが、蓄電池を活

かせばさらに安く効率的な電⼒を得ること

が可能です。今後 PPS に蓄電池の導入を検

討していく考えはあるか？

【財政課⻑】蓄電池の有⽤性も念頭に置き、今

後十分な調査・研究をしていきたい。

平成 27 年第 4回市議会定例会 議決 付託
委員会
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★ 主な議案（他に条例議案が 4 件、指定が 5 件） ○賛成 ×反対 △継続

府中市個人番号の利用に関する条例 総務 可決 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○

府中市行政不服審査会条例 総務 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

行政不服審査法の施行に伴う関係条例の整備に関する条例 総務 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

府中市立保育所条例の一部を改正する条例 厚生 可決 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○

行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に

関する法律等の一部の施行に伴う関係条例の整備に関する条例
厚生 可決 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○

府中市立介護予防推進センター条例の一部を改正する条例 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

府中市立ふれあい会館における指定管理者の指定について 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

府中市立府中グリーンプラザにおける指定管理者の指定について 厚生 可決 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○

★ 陳情 ○採択 ×不採択 △継続

安保関連法案の廃止を求める意見書を関係機関に提出すること

を求める陳情 #1
総務 不採択 × ○ × ○ ○ ○ ○ ○

伊方原発再稼働に反対する意見書を関係機関に提出することを

求める陳情 #2
総務 不採択 ×

○
× × ○ ○ × ○ ○

グリーンプラザの平成 30 年度、解体の取りやめを求める陳情 文教 不採択 × × × ○ × × × ×

#1 は総務委員会では採択されましたが、本会議で自公の反対で不採択となりました。また 15 対 14 です。
#2 については、自公以外に電気連合労組系の手塚・清水・備議員も不採択にまわり、18 対 11 でした。

米国ボストン市では住宅の屋根の太陽光発

電化が進んでおり、街全体の発電能力は 2.2

ギガワット＝原発の 2.2 基分だそうです。

ボストンの人口は 64 万人、府中市の 2.5

倍ですから、府中市の太陽光発電能力は、0.9

ギガワット＝0.9 基分といえます。


